

schaftler diese Mängel in der eigenen Arbeit überwinden, wird die Wirtschaftswissenschaft die Aufgaben erfolgreich lösen, die ihr bereits auf der 28. Tagung des Zentralkomitees gestellt wurden.

Von hervorragender Bedeutung ist die Durchsetzung der sozialistischen Ideologie auf dem Gebiet der *Agrarökonomie*. Für die sozialistische Umgestaltung der Landwirtschaft und die Ausbildung sozialistischer Kader ist es unerlässlich, im schöpferischen Meinungsstreit die Vorbehalte einiger Agrarwissenschaftler gegenüber der sozialistischen Umgestaltung der Landwirtschaft zu überwinden und sie zu aktiven Kämpfern für die sozialistische Neugestaltung des Dorfes zu machen. Es ist erforderlich, daß sich in offensiver Auseinandersetzung und durch entschiedene Anstrengungen unserer Genossen die Wissenschaft von der Organisation und Planung der sozialistischen Landwirtschaftsbetriebe der Deutschen Demokratischen Republik entwickelt.

Die Genossen *Staats- und Rechtswissenschaftler* sollen sich darauf konzentrieren, das Wesen und die Entwicklung unserer Arbeiter- und Bauern-Macht und der sozialistischen Gesetzlichkeit in offensiver Auseinandersetzung mit dem imperialistischen volksfeindlichen Staat in Westdeutschland und dessen reaktionärer Politik klar herauszuarbeiten und unseren Werktätigen überzeugend zu erläutern. Die ständig wachsende internationale Bedeutung der Deutschen Demokratischen Republik und der Kampf um die friedliche Annäherung der beiden deutschen Staaten verlangt die stärkere Bearbeitung der völkerrechtlichen und staatsrechtlichen Probleme.

Die große erzieherische Rolle unseres sozialistischen Staates und Rechts fordert von den Juristen eine schöpferische Auswertung und marxistische Verallgemeinerung der Staats- und Rechtspraxis. Zur Erfüllung dieser Aufgaben müssen die Genossen Juristen die verbreitete formalistische Betrachtung der Staats- und Rechtsentwicklung überwinden, die zur Unterschätzung der schöpferischen Rolle der Volksmassen als Träger der gesellschaftlichen Entwicklung und letztlich zur Aufgabe des revolutionären Inhalts der marxistischen Staatstheorie führt.

Für die Verwirklichung der sozialistischen Revolution auf dem Gebiet der Ideologie und der Kultur ist es unerlässlich, in allen Bereichen der *Literatur- und Sprachkunst- und Musikwissenschaft* den dialektischen und historischen Materialismus zur festen theoretischen Grundlage der gesamten Arbeit zu machen. Eine unbedingte Voraussetzung